

Los alfiles de Peña

2da. de dos partes

Videgaray: un 'tecnopolítico'

El hombre más cercano

a **Peña Nieto** niega que vaya a ser un José Córdoba Montoya en el próximo gobierno.

AGENCIA REFORMA

En noviembre de 2011, tras varios intentos fallidos para designar a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral, integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados buscaron a Luis Videgaray para solicitarle que convenciera a Enrique Peña Nieto de destrabar la negociación.

Hacia más de un año que la elección de los consejeros se encontraba atascada y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ya había dado un ultimátum, por lo que los legisladores propusieron al economista, entonces presidente de la Comisión de Presupuesto, ser el interlocutor con el mexiquense en la negociación de una terna de académicos apartidistas con el argumento de que colocar consejeros afines a los partidos políticos enturbiaría la elección presidencial.

Videgaray aceptó, a cambio de supervisar personalmente la terna y tener derecho de veto de aquellos candidatos que considerara "antipriistas".

A principios de diciembre, el economista plan-

teó la propuesta a Peña Nieto y, a pesar de que era contraria a la postura que habían mantenido Francisco Rojas y José Ramón Martel —quienes llevaron la batuta de la negociación durante 14 meses—, lo convenció de aceptar. Un par de semanas después María Marván, Sergio García Ramírez y Lorenzo Córdoba fueron designados consejeros electorales.

Legisladores cercanos a la negociación aseguran que el episodio describe al personaje que hoy es considerado el hombre más poderoso del entorno del Presidente electo: un político leal al mexiquense, consciente del peso que sus opiniones tienen en las decisiones del ex gobernador, empeñado en tener el control de todo y a quien no le incomoda alejarse de las viejas prácticas del partido en el que ha militado desde los 19 años, el PRI.

La relación entre el economista y Peña Nieto comenzó en 2004, cuando a ambos les tocó renegociar la deuda del Estado de México, durante el último tramo de la administración de Arturo Montiel.

Sin experiencia en temas políticos o electorales, en menos de ocho años Videgaray se convirtió en la pieza clave de los procesos que llevaron al mexiquense a la Presidencia de la República.

Lo fue al operar un andamiaje legal y financiero que le permitió a Peña Nieto construir obras de infraestructura con las que promovió su imagen a lo largo de su sexenio, al garantizarle recursos que le permitieron concluir su sexenio de manera holgada, al no enturbiar la elección por la gubernatura estatal "bajándose" sin chistar de la precandidatura y al operar la maquinaria política que promovió el voto a favor del mexiquense en todo el país.



Transición gubernamental

El equipo que comandará Luis Videgaray está integrado por 26 profesionistas, 11 con estudios de posgrado en el extranjero; 10 tienen licenciatura, maestría o doctorado en economía y 11 son mexiquenses.



Luis Videgaray
Caso
Coordinador General para la Transición Gubernamental

Economista (ITAM) y doctor en Economía (Instituto Tecnológico de Massachusetts). Secretario de Finanzas del gobierno del Estado de México, diputado federal (PRI), delegado del PRI en el Edomex, coordinador general de la campaña de Enrique Peña.
44 años.



Ildelfonso Guajardo Villarreal
Vicecoordinador

de Política Económica Economista (Universidad Autónoma de Nuevo León), doctor en Economía (Universidad Pennsylvania). Diputado local en Nuevo León, diputado federal (PRI), jefe de la oficina ejecutiva del gobierno de Nuevo León.
55 años.



Rosario Robles Berlanga
Vicecoordinadora

de Política Social Licenciada en Economía (UNAM). Secretaria general de Gobierno y jefa interina de Gobierno del Distrito Federal, presidenta nacional del PRD.
56 años.



Emilio Lozoya Austin
Vicecoordinador de Asuntos Internacionales

Abogado (UNAM), economista (ITAM) y maestro en Desarrollo Internacional y Administración Pública (Universidad de Harvard). Director para América Latina del Foro Económico Mundial, miembro de la junta directiva de Cormus Capital y presidente de Albacap Holdings.
37 años.



Marcela Velasco González
Oficial Mayor del Equipo

de Transición Licenciada en Administración de Empresas. Subsecretaria de Administración en la Secretaría de Finanzas y secretaria de Desarrollo Urbano del gobierno del Estado de México.
60 años.



Ignacio Peralta Sánchez
Coordinador de Proyectos Especiales

Economista (ITAM) y maestro en Economía (Universidad de Essex). Secretario de Fomento Económico del gobierno de Colima, presidente municipal el ayuntamiento de Colima (PRI).



Andrés Antonius González
Coordinador

de Planeación Estratégica Doctor en Economía (Universidad de Harvard). Subsecretario de Política y Desarrollo de Energéticos de la Secretaría de Energía, asesor en la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, director general de la consultoría Plan B.



Gerardo Ruiz Esparza
Coordinador

de Infraestructura Maestro en Derecho (Universidad de Michigan). Coordinador de Giras de la Presidencia de la República, director de Administración del IMSS, director jurídico de Aeropuertos y Servicios